
   

 

平成 30年 第７回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  平成 30年５月 30日（水） 午後２時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

活 動 報 告  ５月活動報告 

及び行事予定  ６月行事予定 

 

 

議    案  第 13号 平成 29年度野々市市一般会計補正予算（３月 30日付け専決処

分）教育費関係について 

第 14号 平成 30年度野々市市一般会計補正予算（６月補正）教育費関 

係について 

 

 

報    告  １ 平成 30年第２回（６月）野々市市議会定例会日程について（教育総

務課） 

        ２ 学校図書館の現状について（学校教育課） 

３ 平成 30年度学級編制について（  〃  ） 

４ 子どもと大人のまちぐるみ美化清掃について（生涯学習課） 

５ ののいちコミュニティカレッジ年間講座予定について（  〃  ） 

６ 第７回市美術展の開催について（文化課） 

               ７ じょんから踊り講習会の開催について（  〃  ） 

 

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長                 堂坂 雅光  

  教育長職務代理者             松野 勝夫  

委員                   荻野 直子  

〃                                 松本 哲幸  

〃                                 宮川 美保子  

      〃                   安嶋 是晴  

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                大久保 邦彦 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹 

     教育総務課長               塩田  健 

     文化課長                田村 昌宏 

スポーツ振興課長            清水  実 

     学校教育課参事兼課長補佐        中野 賢一 

教育総務課課長補佐           前川 賢吾 

生涯学習課係長             北本 奈津子 

     教育総務課庶務係            北  淳史 
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議  事 

 

 

開会 （午後２時８分） 

 

堂坂教育長  ご苦労様でございます。ただいまから第７回教育委員会を開会いたします。

お忙しい中ご出席いただきましてありがとうございます。今日は御園小学

校の子どもたちが発案してつくった、「世界で一番近い公園」の完成式典を

してまいりました。６年生の子どもたちが一緒に参加し行っておりました

が、子どもたちの企画が実ったという意味で、良い公園が出来たという思

いがあります。また、子どもたちのそのような企画を生かしたものが取り

入れられていけば良いと思っております。 

それでは本日の議事録の署名を松本委員と宮川委員にお願いいたします。 

まず「５月活動報告」から報告いたします。 

堂坂教育長  「５月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       4/28 ロータリークラブ講演会 

       5/2 定例校長会議 

       5/9 学校長と教育委員との懇談会（御園小、富陽小、館野小、野々市中） 

       5/11 学校長と教育委員との懇談会（菅原小、布水中、野々市小） 

       5/17 第 70 回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会一関大会（第

１日） 

            5/18 第 70 回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会一関大会（第

２日） 

       5/20 小学校運動会 

       5/25 学校訪問（館野小学校） 

 

堂坂教育長  ５月活動報告は以上であります。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、活動報告は以上で終わります。 

次に「６月行事予定」について説明をお願いします。 

大久保部長  「６月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

  6/1 野々市市水防会議 

  6/2  平成 30年度野々市スカウト総会・懇親会 

  6/3 さわやかスポーツフェスティバル 2018 
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  6/4 全員協議会 

  6/4 平成 30年度野々市市国際友好親善協会理事会及び総会 

  6/5 定例校長会議 

  6/7 平成 30年第２回（６月）市議会定例会本会議（開会） 

  6/7 平成 30年度野々市市文化協会理事会（総会） 

  6/9 第 38回野々市市老人クラブ連合会運動会 

  6/10 第 36回野々市市少年少女防犯剣道大会 

  6/11 ののいちコミュニティカレッジ 

  6/14 市議会本会議（一般質問 ） 

  6/15 市議会本会議（一般質問 ） 

  6/15 第 24回白山・野々市地区同和教育研究協議会総会 

  6/18 庁議 

  6/18 予算決算常任委員会 

  6/19 教育福祉常任委員会 

  6/20 平成 30年度情報文化振興財団定時評議委員会 

  6/20 平成 30年度情報文化振興財団第２回理事会 

  6/21 予算決算常任委員会 

  6/21 野々市市虐待防止等連絡協議会 

  6/22 平成 30年第２回（６月）市議会定例会本会議（閉会） 

  6/23 平成 30 年度北陸地区スポーツ推進員研修会兼石川県スポーツ推進委

員研修会開会式 

  6/24 第２回白山野々市川北消防訓練大会 

  6/27 学校訪問（御園小学校） 

  6/28 富樫氏頌徳会理事会 

  6/28 生徒指導連絡協議会 

  6/28 野々市明倫高等学校振興会総会 

  6/29 第８回教育委員会 

 

堂坂教育長  ６月行事予定について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いし

ます。 

       ないようですので、６月行事予定については以上で終わります。 

       次に議案審議に入ります。 

議案第 13号「平成 29年度野々市市一般会計補正予算（３月 30日付け専決

処分）教育費関係について」説明をお願いします。 

大久保部長  議案第 13号「平成 29年度野々市市一般会計補正予算（３月 30日付け専決

処分）教育費関係について」説明。 
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       （説明の概要） 

   平成 29年度３月 30日付け専決処分について 

    ・館野小学校大規模改造事業に係る繰越明許費補正の計上 

    ・野々市中央地区整備事業、館野小学校大規模改造事業、御園小学校増

築事業の地方債補正の計上 

    ・企業版ふるさと納税による地方創生応援税制寄附金の増 

    ・学校休校による自動車借上料の減 

    ・情報文化振興財団の支出経費余剰のため補助金の減 

     

堂坂教育長  議案第 13号について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

       特にございませんか。 

それでは議案第 13号は原案のとおりとして、市長が提案されることにご異

議ございませんか。 

特に異議がないようですので、議案第 13 号については以上で終わります。 

≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 14 号「平成 30 年度野々市市一般会計補正予算（６月補正）教

育費関係について」説明をお願いします。 

大久保部長  議案第 14 号「平成 30 年度野々市市一般会計補正予算（６月補正）教育費

関係について」説明。 

       （説明の概要） 

       ６月補正予算について 

・北国街道にぎわい創出プロジェクトに係る基本構想の策定経費の増 

 

堂坂教育長  議案第 14号について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

       こちらは構想を作った後は、どんな作業が出てくると想定されますか。 

大久保部長  はい。こちらは構想を作ってから、新たに保存活用計画というものを来年

度に策定したいと思っております。それから文化庁で、文化財の保存に関

して、文化財保護法が平成 31年４月１日から地方創生に活用できるような

形で、法律の一部が改正されます。それを見込んだ形で、併せて、国の方

に重要文化財の指定の追加を行います。現在、囲炉裏の灰形のある本町通

りの家屋だけが重要文化財となっております。文化庁から、後方の酒蔵等

の施設も重要文化財に値するということで、現在、金沢工業大学の先生に

調べていただいておりますが、ほぼ間違いなく追加で文化財の指定になる

かと思います。今後の予定は、平成 32年までには国に申請し、審議・議決
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を経て国指定の重要文化財ということになります。その後は管理方法や建

物を修繕することも検討していく段取りでございます。 

堂坂教育長  分かりました。 

その他にご質問ございませんか。 

  他になければ議案第 14号は原案のとおり提出されることに同意することと

してよろしいでしょうか。 

       それでは原案のとおりといたします。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  議案審議は以上で終わります。 

       次に報告事項に移ります。 

まず報告１「平成 30年第２回（６月）野々市市議会定例会日程について」

説明をお願いします。 

塩田 課長  「平成 30年第２回（６月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 30年第２回（６月）野々市市議会定例会日程について 

        6/7  市議会定例会本会議（開会） 

6/14 一般質問 

        6/15 一般質問 

        6/22 議会閉会 

 

堂坂教育長  報告１について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので、報告１は以上で終わります。 

次に報告２「学校図書館の現状について」説明をお願いします。 

松田 参事  「学校図書館の現状について」説明。 

       （説明の概要） 

学校図書館の現状について 

 ① 平成 30年度学校図書館図書標準冊数に対する蔵書率 

    小学校：113％   中学校：104％ 

  

② 平成 29年度児童生徒の平均貸出冊数 

    小学校：101.3冊  中学校：23.9冊 

 

 ③ 平成 29年度図書館を使った調べる学習コンクール（全国コンクール）

結果 

    優良賞：２名    佳作：７名 

堂坂教育長  報告２について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 
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       優良賞の野々市中学校の高桑さんは２年連続で素晴らしいですね。それか

ら富陽小学校も多いですね。 

松田 参事  児童生徒、それから保護者に対して、実際に「図書館を使った調べる学習

コンクール」を進めるにあたってのポイントなどを説明している中で、家

庭のバックアップも十分にあるのかと思います。 

堂坂教育長  良いことだと思いました。 

その他ご質問ありませんか。 

特になければ報告２は以上で終わります。 

次に報告３「平成 30年度学級編制について」説明をお願いします。 

松田 参事  「平成 30年度学級編制について」説明。 

       （説明の概要） 

平成 30年５月１日時点での、各小中学校の学級編制を説明。 

（例）野々市小学校 

    児童数：822人 

学級数：30クラス 

           他 

   

堂坂教育長  報告３について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       なければ報告３は以上で終わります。 

次に報告４「子どもと大人のまちぐるみ美化清掃について」説明をお願い

します。 

北本 係長  「子どもと大人のまちぐるみ美化清掃について」説明。 

       （説明の概要） 

       子どもと大人のまちぐるみ美化清掃について 

        期  日：平成 30年７月１日（日）午前中 

        対  象：市内小中学生と市内住民、野々市明倫高等学校生徒 

実施内容：（１）市内の公共施設、公園、道路などの清掃活動を通して子

どもと大人のふれあいを図る。 

             （２）町内会単位の交流会 

作業の前後にミニ集会やレクリエーションなどを行い、

この活動の趣旨を参加者に説明するとともに子どもと

大人の交流を図る。 

 

堂坂教育長  報告４について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       なければ、報告４は以上で終わります。 

次に報告５「ののいちコミュニティカレッジ年間講座予定について」説明
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をお願いします。 

北本 係長  「ののいちコミュニティカレッジ年間講座予定について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 30年度ののいちコミュニティカレッジについて年間計画案を説明。 

        （例）昼の部（午後１時 30分～午後３時） 

           日 時：７月９日（月） 

           会 場：学びの杜ののいちカレード研修室・会議室 

           内 容：観光で地域づくりは可能か？ 

           講師名：敷田 麻美（所属：北陸先端科学技術大学院大学） 

                                       他 

 

堂坂教育長  報告５について説明があり、共通講座については決定次第ということであ

りました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       特になければ、報告５は以上で終わります。 

次に報告６「第７回市美術展の開催について」説明をお願いします。 

田村 課長  「第７回市美術展の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       第７回野々市市美術展開催要項について 

        会 期：平成 30年７月６日（金）～平成 30年７月 15日（日） 

        会 場：学びの杜ののいちカレード 

        表彰式：平成 30年７月 15日（日）午後３時～ 

 

堂坂教育長  報告６について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       特にないようですので、報告６は以上で終わります。 

次に報告７「じょんから踊り講習会の開催について」説明をお願いします。 

田村 課長  「じょんから踊り講習会の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       毎年行われる市の代表的なまつり「野々市じょんからまつり」で踊る「野々

市じょんから踊り」を伝承普及するために、子どもから大人まで気軽に参

加できるように、各地区公民館及び公共施設において踊りの講習会を実施

する。 

        期日（場所）：７月３日（火）（文化会館フォルテ） 

               ７月６日（金）（押野公民館） 

               ７月 10日（火）（郷公民館） 

               ７月 12日（木）（富奥防災コミュニティセンター） 

               ７月 19日（木）（文化会館フォルテ） 
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        時 間：午後７時 30分～午後９時 

        対 象：野々市市民、市内に通学・通勤している方 

        講 師：野々市じょんから節保存会 

 

堂坂教育長  報告７について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告７は以上で終わります。 

その他で事務局からいくつかあるようですので、順番にお願いします。 

松田 参事  はい。 

堂坂教育長  松田参事。 

松田 参事  平成 29年度市立小中学校教職員の時間外勤務時間の状況についてご報告さ

せていただきます。５月末に県で平成 29年度の結果について公表されまし

たので、県の結果と比較しながら野々市市の結果をご報告させていただく

ものです。業務改善方針にも、すでに大まかな状況について述べられてい

るところでございますが、県と野々市市の比較で、例えば非常勤講師、事

務職員については県の調査に含まれないといったことなどにより、すでに

公表している業務改善方針とは若干数字が異なるということを先にお伝え

いたします。まず１頁記載の時間外勤務時間の平均を比べてみますと、小

学校では概ね県と同じくらいのレベルであり、中学校では、部活動が盛ん

に行われている影響もあってかと思いますが、県よりも多めに出ていると

いう結果です。ただし、タイムレコーダーを使った記録というのは野々市

市のみでして、他の市町と比べたら、かなり多めに数字が出てくることと

思いますので、悲観する数字ではないと思っておりますが、それでもかな

り多い数字となっておりますので、今後も業務改善を進めてまいりたいと

思います。それから個々の先生方の 80時間越えの割合ですが、小学校では

県と比べて少なく、中学校では反対に多いという結果が出ています。引き

続き見てまいりたいと思いますが、２頁にはそれをグラフ化したものがご

ざいます。小学校を月別に推移で見ますと４～６月にかけては県を上回っ

ている数字でしたが、後半２月くらいを見ますと、県を下回るような状況

も出てきているという結果で、小学校においてはかなり改善が見られてき

たかと思います。中学校はどの月を見ても、県を上回っている状況でござ

います。以上、ご報告させていただきます。 

堂坂教育長  平成 29年度市立小中学校教職員の時間外勤務時間の状況についての報告が

ありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

松本 委員  部活動支援員の２名の方はすでに動いていますか。 

松田 参事  はい。 

堂坂教育長  松田参事。 
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松田 参事  動いております。正式に県からの通知というのはまだ来ておりませんが、

５月より始めて良いと聞いております。野々市中学校と布水中学校とでそ

れぞれ１名ずつの部活動支援員ということで配置をいたしております。 

松本 委員  はい。またその結果を見たいと思います。 

堂坂教育長  他にご質問ありませんか。 

安嶋 委員  はい。 

堂坂教育長  どうぞ、安嶋委員。 

安嶋 委員  今ほどあった部活動のサポートの話しですが、特定の部活動になるのです

か。それとも何か重点的に、この月はこの部活といったように分けるよう

な形になるのでしょうか。 

堂坂教育長  松田参事。 

松田 参事  今回につきましては、モデル配置ということでそれぞれひとつずつの部活

動になります。野々市中学校につきましてはテニス、布水中学校について

はバスケットボールでございます。なお、外部コーチということで補助す

るものについては、学校で必要なものを、これとは別に行っております。

そういう意味で教職員の負担軽減ということを図っております。 

堂坂教育長  よろしいですか。 

安嶋 委員  はい。 

堂坂教育長  他よろしいですか。 

       私からひとつだけ、今年４月のこの表で言うと、時間外勤務の平均という

のはデータが出ているのならば、平成 29年との比較でどのような感じです

か。 

松田 参事  平成 29 年と平成 30 年の４月の比較を簡単にご報告させていただきます。

小学校の平均で言いますと、平成 29 年は 59 時間 44 分、概ね 60 時間でし

た。それが平成 30年の４月では 53時間 18分ということで一割強減ってい

るという結果です。それから中学校におきましては、平成 29 年は 99 時間

53分、概ね 100時間というところでしたが、平成 30年は 80時間 34分とい

うことで概ね２割ほど減っている結果です。目標としては小学校１割、中

学校２割の時間外を減らすということが今年の目標となっておりますが、

４月の比較ではそれに近づいている状況でございます。 

堂坂教育長  はい。ありがとうございます。 

その他にご質問はありませんか。 

なければ平成 29年度市立小中学校教職員の時間外勤務時間の状況について

は以上で終わります。 

次にその他報告事項をお願いします。 

清水 課長  はい。 



  - 9 - 

堂坂教育長  清水課長。 

清水 課長  本来ならば先月の教育委員会にてご報告させていただくものでしたが、若

干訂正がございましたので、今月、ご報告させていただきます。資料３頁、

野々市市の体育施設の利用状況でございます。全体では、昨年と比べ若干

減っているように思われますが、スポーツセンター、スポーツランドプー

ルが若干増えています。先ほど部長の説明でありましたように、使用料が

増えていますが、プールの利用者及び野々市市外の方が体育館を個人で使

う場合は、使用料が必要となるということで、その辺りの伸びではないか

と思います。スポーツランドは約 2,500人～3,000人ほど伸びており、金沢

市のプールが無くなった関係で、金沢市の方が野々市市に来ているのでは

ないかと推測されます。次に資料４頁目、学校の体育施設の利用状況につ

いてですが、おおよそ昨年と同様であります。野々市中学校運動場の利用

件数が３件と少ないかと思われますが、５～７月、消防の訓練大会で利用

しておりまして、この数値は含まれておりません。７月終わりに、椿カッ

プというサッカーの大会がありまして、その件数を記載してあります。説

明は以上です。 

堂坂教育長  スポーツ振興課関連施設利用状況について説明がありました。ご質問等が

ありましたらお願いします。 

ないようですので、以上でスポーツ振興課関連施設利用状況については終

わります。 

その他にありますか。 

北本 係長  はい。 

堂坂教育長  どうぞ。 

北本 係長  はい。生涯学習課からは、平成 30年度愛と和ののいち５万人あいさつ運動

に対しての御礼を申し上げます。先々週の 15日火曜日に実施いたしました

愛と和ののいち５万人あいさつ運動について、委員の皆様におかれまして

は、早朝よりご参加いただきまして本当にありがとうございました。当日

は天候にも恵まれ、子どもたちと元気な挨拶を交わすことができたのでは

ないかと思っております。おかげさまで、たくさんの方々のご参加をいた

だくことができましたことを、ご報告いたします。以上です。 

堂坂教育長  はい。ありがとうございました。 

その他報告はありませんか。 

       委員の皆様から何かご発言ありますか。 

       なければ８月の教育委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  ８月 29日水曜日の 14時から第 10回教育委員会といたします。 
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それでは長時間に亘りご審議いただきありがとうございました。以上で第

７回の教育委員会を閉会いたします。ありがとうございました。 

 

 

閉会 （午後３時 13分） 


